Intervención de la diputada María Flores Maldonado, en relación a la ausencia de políticas públicas y acciones urgentes en atención al medio ambiente.

La presidenta:

En desahogo del inciso "b" del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada María Flores Maldonado, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada María Flores Maldonado:

Con el permiso de los integrantes de la Mesa Directiva.

Compañeros, compañeras diputadas.

Medios de comunicación, público en general.

Ante las olas de calor más intensas año con año, y observando el actuar de los diferentes niveles de gobierno en este apartado es necesario hacer algunas reflexiones que valen la pena analizar desde luego con el debido respeto a la división de poderes y atendiendo a las responsabilidades que les corresponde.

En un reciente estudio de Universidad de Bristol de Reino Unido se ha descubierto que algunas de las mayores olas de calor no habían sido registradas hasta el momento; asimismo, la investigación muestra también que se prevé sean más intensas en el futuro a medida que se agrave el cambio climático señaló Vikki Thompposon autora principal de este estudio.

Dicha situación es uno de los mayores problemas de salud de nuestro tiempo y tal parece que el

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 17 Mayo 2022

mundo desarrollado ha pasado en gran medida desapercibido, la carga de calor sobre la mortalidad a nivel de país puede ser de miles de muertes los lugares que experimentan temperaturas fuera de su rango normal son los más susceptibles seguramente conscientes estamos todos de que si no actuamos para detener este fenómeno las consecuencias serán fatales para nuestra sociedad y es que realmente no hemos puesto interés serio en el tema prevalecen las prácticas de tirar y quemar basuras en las calles y carreteras gastar el agua en exceso mientras en otros lugares hace falta.

Se ha practicado la explotación irracional de los recursos naturales por citar algunos ejemplos la enorme contaminación que provocan las grandes empresas de los ríos y bosques aún quedan, que nos mineras, empresas refresqueras, cerveceras entre otras industrias que desechan todos los químicos al medio ambiente y aún más son dueños en gran medida del agua.

Durante muchos años ha prevalecido el problema de basura sacarla de la casa chicha para llevarla a la casa grande sin darle el tratamiento necesario hace falta relleno sanitarios y la cultura de separar la basura, es urgente para sanear los ríos, arroyos, lagos etcétera y es un crimen contaminar ríos con el drenaje.

Las dependencias federales У estatales han hecho su esfuerzo para ello. pero no basta porque el problema es cada día mayor y viene de años atrás, es necesario coordinar acciones todos sociedad, dependencia, gobierno así como las organizaciones sociales creo que no será un esfuerzo y dedicación en vano.

Por la gravedad y urgente atención llamado del tema hago el especialmente a los ayuntamientos municipales de nuestro Estado de Guerrero para que pongan atención este asunto en va que son precisamente ayuntamientos los quienes poco han emprendido acciones o políticas sociales para la atención de esta situación.

El presente llamamiento es para que activen a sus direcciones de ecología, de cuidado del medio ambiente o como se le llame, y que sin simulación los presidentes municipales destinen un porcentaje de los recursos públicos para la atención de este asunto en particular.

Ya que muchas veces los encargados del área se han regidores o directores presentan sus planes de trabajo con objetivos muy ambicioso y lo que los detiene a cumplir sus propósitos es efectivamente la falta de apoyo por parte del presidente municipal que en mucho de los casos los que están en esta instancia municipal se vuelven sólo un puesto de pago participar en campaña.

Los ayuntamientos municipales tienen que ser conscientes y empáticos con nuestro entorno para que etiqueten presupuesto y emprendan acciones o políticas que atiendan la necesidad desde cada

una de sus demarcaciones para prevenir, atender, encausar y corregir los impactos que provocan las actividades humanas sobre el medio ambiente urge disminuir y evitar acciones que dañen el derecho humano de vivir en un ambiente sano.

Tocar este asunto me resulta muy pertinente que empieza la va temporada de Iluvias y es muy necesario y retomar acciones como el programa sembrando vida por ejemplo para contribuir en la reforestación, proyectos de conservación del suelo, limpieza de los ríos, información y educación ecológica en la sociedad, en las escuelas y rescatar nuestro planeta, detener en lo posible el calentamiento global que cada día avanza de la devastación de nuestro entorno.

Porque todos tenemos la obligación de cuidar y proteger el planeta debemos cuidar nuestros bienes comunes y cuidar de la naturaleza, es cuidar de nosotros mismos.

Primer Año de Ejercicio Constitucional Segundo Periodo Ordinario

Muchas gracias.